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Acechando la muerte

E
l fotógrafo sudanés Kevin Car-
ter ganó el premio Pulitzer con 
esta fotografía, tomada en la 
región de Ayod (una pequeña 
aldea en Sudan), que recorrió 
el mundo entero. La imagen, 

devastadora y llena de crudeza, muestra 

una pequeña niña, recostándose sobre la 
tierra, agotada por el hambre, y a punto 
de morir, mientras que en un segundo 
plano, la figura negra expectante de un 
buitre. Cuatro meses después del pre-
mio, abrumado por una fuerte dependen-
cia a las drogas, Kevin Carter se quitó la 
vida.

CLÁSICAS…
e históricas

Hay fotografías que con el tiempo, por una u otra razón, se vuelven clásicas e 
históricas. He aquí, algunas de ellas.

Beso
en plena
guerra
Fue tomada por Víctor 
Jorgensen, en Times 
Square, el 14 de agosto 
de 1945, en la que se 
puede ver a un soldado 
de la marina USA, be-
sando con pasión a una 
enfermera. Al contrario 
de lo que lo que común-
mente se piensa, estos 
dos personajes no eran 
pareja, sino unos per-
fectos extraños que se 
habían encontrado allí. 
La fotografía, todo un 
icono, es considerada 
una analogía de la pa-
sión que significa regre-
sar a casa tras pasar 
una larga temporada 
fuera, como también la 
alegría experimentada al 
acabar una guerra. 

Yo, tú, él…
Eddie Adams, fotógrafo 
de guerra, fue el au-
tor de esta instantánea 
que muestra el asesi-
nato, el 1 de febrero de 
1968, por parte del jefe 
de Policía de Saigón, a 
sangre fría, de un gue-
rrillero del Vietcong, que 
tenía las manos atadas 
a la espalda, justo en el 
mismo instante en que 
le dispara a quemarro-
pa. Adams, que había 
sido corresponsal en 13 
guerras, obtuvo por esta 
fotografía un premio 
Pulitzer, pero le afectó 
tanto emocionalmente, 
que se reconvirtió en fo-
tógrafo del mundo rosa. 
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¿La última foto?

Hay gente que cree en Dios, hay gente que 
no; sin embargo, debemos reflexionar y 
pensar lo pequeños que somos delante de 
las fuerzas de la naturaleza. Esta foto fue 

tomada en la costa de la Isla de Sumatra 
(la ola mide 32 metros), durante el impre-
sionante Tsunami. Fue encontrada un mes y 
medio después, en una cámara digital. Pro-
bablemente quien obtuvo esa imagen dejó de 
existir pocos instantes después de accionar el 
disparador de la máquina.

De niña a mujer
Gharbat Gula fue foto-
grafiada cuando tenía 12 
años, por Steve McCurry, 
en junio de 1984. Fue en 
un campamento de refu-
giados. Su foto fue publi-
cada por National Geogra-
phic, en junio de 1985, 
llamando la atención esos 
expresivos ojos verdes. 
Sin embargo, en aquel 
entonces nadie sabía el 
nombre de la chica. Mc-
Curry buscó a la jovencita 
por 17 años, encontrándo-
la en 2002, convertida en 
toda una mujer.

El “Che” Guevara

L
a foto fue tomada por Alberto 
Korda el 5 de marzo de 1960 
-cuando “El Che” Guevara tenía 
31 años-, en un entierro por 
las víctimas de la explosión de 
La Coubre, pero no fue publi-

cada sino hasta siete años después. El 
Instituto de Arte de Maryland (en Esta-
dos Unidos) la denominó "La más famosa 
fotografía e icono gráfico del mundo en 
el siglo XX". Es quizá además la imagen 
más reproducida en la Historia, apare-
ciendo en carteles, camisetas, obras de 
arte, y un largo etcétera. Todo un ícono.
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NOTA:
AGRADECEMOS A EDUARDO NEVRAUMONT (nevraumont440@yahoo.com) POR ENVIARNOS ESTE MATERIAL.

Sin comentarios

E
sta foto-
grafía fue 
tomada por 
Richard 
Drew, du-
rante los 

atentados del 11 de 
septiembre de 2001, 
contra Las Torres 
Gemelas, del World 
Trade Center, a las 
9:41:15 de la maña-
na. En la imagen se 
puede ver a un hom-
bre caer desde una de 
las torres, que segu-
ramente eligió saltar 
al vacío en lugar de 
morir por el calor y el 
humo. La publicación 
del documento, poco 
después de los aten-
tados, encolerizó a 
ciertos sectores de la 
opinión pública nor-
teamericana. Acto se-
guido, la mayoría de 
los Medios de Comu-
nicación se auto-cen-
suraron, prefiriendo 
mostrar únicamente 
fotografías de actos 
de heroísmo y sacri-
ficio. Un documental 
trató de averiguar la 
identidad de aquel 
hombre.

Nos escriben de…

La espada de cada uno
Qué grata sorpresa me llevé al ver 
el comentario que mandé a la revis-
ta Centinela; espero que haya sido 
de bendición. Como lo he mencio-
nado con anterioridad, lo que es-
tán haciendo trasciende, y sé que 
están contribuyendo a la buena y 
sana doctrina de la Iglesia de Cris-
to, la novia, la que está esperando 
la Segunda Venida de nuestro Señor 
Jesucristo, Rey de Reyes; a la que el 
enemigo está tratando de confundir, 
pero definitivamente él es el confun-
dido. Fíjate que hemos pasado por 
un periodo tremendo de pruebas, en 
donde el Señor me ha mostrado el 
gran temor y terror que satanás le 
tiene a los hijos de Dios. Y la manera 
de manifestarlo es aprovechándose 
de los temores y las ventanas abier-
tas de los creyentes que no andan en 
el Espíritu. Es increíble la experiencia 
de caminar y ver cómo a tu paso se 
hacen a un lado, por la autoridad que 
nuestro Dios nos ha conferido. Crée-
me: El entorno espiritual es más tan-
gible que el natural. Dios no sólo está 
al pendiente de nuestras vidas, sino 
que nos ha coronado y compartido de 
Su autoridad en toda la extensión de 
la palabra. No quiero sonar como que 
acabo de descubrir el hilo negro, sino 

que ayer, al regresar de la Ciudad de 
México, pude ver cómo se repliegan 
las fuerzas demoniacas a nuestro 
paso. Y la manera en que huyen es 
precisamente tocando a los herma-
nos menos maduros, haciéndoles 
pensar que todo es catastrófico, que 
ya no hay solución, cuando en ese 
mismo momento la victoria está por 
delante. Pude ver nuestra armadura; 
brillosa y resplandeciente. La espada 
que cada creyente porta según su fe, 
porque estoy convencido que la única 
parte de la Biblia que funciona es la 
que uno cree.
ELÍAS BASTO
Cuautla, Morelos

Intenciones del maligno
Qué bueno que incluyeron este ar-
tículo en esta publicación (sobre la 
perversión de la Biblia, Nueva Ver-
sión Internacional), pues realmente 
da a conocer las intenciones ocultas 
del maligno, para seguir tergiversan-
do La Palabra del Señor, entregando 
un mensaje oculto, distorsionando la 
Verdad del Señor. Qué bueno que hay 
siervos del Señor que se ocupan de 
analizar de manera inductiva La Pala-
bra, para descubrir en ella la verdad 
o el error. Dios les bendiga por este 
artículo que incluyeron. Felicidades.

ANASTACIO HERNÁNDEZ
Villahermosa, Tabasco

Seguir perdurando
Estimados, gracias por la revista 
Centinela; desde aquí, mi aprecio 
y apoyo en oración, y porque sigan 
perdurando. Mis palabras de aliento. 
BENDICIONES.
DAVID MARZANA
Santa Cruz, Bolivia

También en EU
Gracias por la revista de agosto; no-
sotros también estaremos celebrando 
el mes de la Biblia durante todo el 
mes. Dios les bendiga!!!
Pastor PERCY J. RILEY
California, EU

Legalmente… ¿octubre?
Hola, hermano; gracias por sus men-
sajes muy edificantes. Me permito 
recordarle que el MES DE LA BIBLIA 
corresponde legalmente al mes de 
OCTUBRE, y no de agosto, ya que se 
celebra también la Reforma, y
tradicionalmente siempre ha sido 
OCTUBRRE el mes de la Biblia. Gracia 
y paz.
ÉDGAR RAMOS
Colombia

Cambian 
fecha
La Chamakea-
da cambiará 
su fecha. Por 
cuestión de 
agenda de los 
participantes, 
la fiesta de la 
juventud se 
recorre para 
el sábado 27 
de octubre a 
las 16:00 ho-
ras.

¿Quieres opinar sobre algún tema?  E-mail: jomar_alva@hotmail.com
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Teresa MacBain, una pastora meto-
dista, con una larga trayectoria en el 
ministerio, reveló hace poco un se-
creto que llevaba tiempo consumién-
dola: Había perdido la fe cristiana y 
se había convertido en atea.

“Actualmente soy una pastora ac-
tiva, y también soy atea. Vivo una 
doble vida; me siento muy bien el 
lunes, pero el jueves -cuando el do-
mingo está alrededor de la esquina- 
comienzo a tener dolores de estóma-
go y dolores de cabeza, sabiendo que 
tengo que levantarme y decir cosas 
que ya no creo, y representarme a mí 
misma de una manera que es total-
mente falsa”, declaró en una reciente 
entrevista durante la convención de 
ateos estadounidenses en Bethesda, 
Md.

Su secreto estaba carcomiendo su 
conciencia mientras realizaba las ta-
reas pastorales: Dos sermones cada 
domingo, cantando himnos, y orando 
por los enfermos, cuando ella ya no 
creía en el Dios al que le oraba.

Fue por esta razón que al conducir 
a la iglesia el domingo, se dio cuenta 
de que ya no podía soportar su doble 
vida.

El sermón que dio ese día, en la 
iglesia que pastoreaba, en Tallahas-
se, Florida, fue el último.

Luego decidió asistir a la conven-
ción de ateos, en donde dijo que era 
atea, ante aproximadamente mil 500 
personas que se habían reunido en el 
lugar.

“Mi nombre es Teresa”, dijo. “Soy 
una pastora que pastorea actualmen-
te una iglesia metodista – al menos 

hasta este momento, y yo soy atea-. 
Estoy nerviosa, pero al menos pude 
dormir ayer por la noche, porque sa-
bía que no iba a tener que vivir una 
mentira más”, expresó.

MacBain, de 44 años, fue criada en 
una iglesia conservadora Bautista del 
Sur. Su padre era pastor, y ella fue in-
volucrada con fuerza en la fe, cuando 
tenía apenas seis años.

Tenía preguntas, por supuesto, 
acerca de los conflictos en la Biblia, 
por ejemplo, o el papel de las muje-
res. Ella dice que a veces sentía que 
estaba sirviendo a un capataz de un 
Dios, cuyos estándares nunca logró 
alcanzar.

Durante años, MacBain puso sus 
preocupaciones a un lado. Pero cuan-
do ella se convirtió en una pastora 
metodista unida, hace nueve años, 
comenzó a hacerse preguntas más 
profundas que, pensó, fortalecerían 
su fe, pero no fue así.

“En realidad”, dice ella, “a medida 
que trabajaba a través de ellos, me 
di cuenta que yo avanzaba por etapas 
en las que no podía creer”.

Confiesa que la atormentaban mu-
chas cosas, hasta que un día cruzó la 
línea. Entonces fue que se dio cuenta 
que era atea.

La ahora ex-pastora dice que toda-
vía se está ajustando a la vida fuera 
de la iglesia.

“Echo de menos la música”, dice 
ella.
FUENTE
http://www.fuerzalatinacristiana.com/index.
php?option=com_content&view=article&id=3660&Item
id=12

Era pastora... y atea
Teresa MacBain, junto con su esposo. (FUENTE: http://www.npr.org/2012/04/30/151681248/from-minister-to-atheist-a-story-of-losing-faith)

JUAN PEDRO ÁLVAREZ RAMÍREZ
Lic. en Derecho

Cédula Profesional No. 724651
Título No. 6751

Somos un grupo de Profesionistas que tenemos una  
amplia experiencia en el registro constitutivo 

de Asociaciones Religiosas, y además contamos 
con la confianza de más de 100 Asociaciones Religiosas 

en toda la República Mexicana.

¿Qué labor realizamos
respecto a las Asociaciones Religiosas?

• Obtenemos para las iglesias, el registro ante la Secretaría 
de Gobernación como Asociación Religiosa.

• Elaboramos estatutos y el perfil doctrinario de cada Asocia-
ción.

• Incorporamos los templos al Patrimonio de la Asociación Re-
ligiosa Privadas y Federales.

• Realizamos cualquier movimiento interno de las Asociacio-
nes Religiosas.

• Realizamos cambios de mesa directiva en su Asociación Re-
ligiosa.

• Realizamos cambios de representantes legales y apodera-
dos legales.

• Realizamos altas y bajas de ministros de culto y sus tem-
plos.

¿Quiere formar
una Asociación Religiosa?

Si tiene alguna duda o pregunta, respecto a la Ley 
de Asociaciones Religiosas y Culto Público, comuníquese 

con nosotros. Será un privilegio servirle.

MÁS INFORMACIÓN
Lic. Juan Pedro Álvarez Ramírez

M.M. De Llano # 444 Ote. Monterrey, N.L., México
Tels: (0181) 8676.2732 & 8676.6526 Celular (811) 312.4931

E-mail: alvarezalvarezyasociados@yahoo.com.mx

Vuelve
promoción

aprovéchala¡¡¡

Con nosotros sólo pague $10,000.00 (M/N)
Esta 
pro-
moción 
sólo 
será 
válida 
hasta 
el 31 
de 
dciem-
bre 
del 
2012
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Parte II

Por DAVID GARAY

Continuando con el testimonio publicado en la edición de 
Agosto 2012, en la revista Centinela, tristemente el mes 
pasado mi esposa y yo nos encontramos con otros dos  
matrimonios, amigos de nosotros.

Jóvenes muy especiales y humildes, los cuales 
eran del grupo de Matrimonios y miembros de Hossana 
Masaya.

No conozco sus corazones, pero pienso que ellos 
tienen toda la disposición de querer agradar a Dios, 
pero nos dicen que en mayo de este año dejaron de 
congregarse en Hossana-Masaya, porque sentían que ahí 
estaban “ESTANCADOS”. 

Y porque uno de ellos recibió una visión de DIOS, 
un llamado de Dios para que sirvieran en un ministerio 
llamado A SOLAS CON JESÚS.

Nos expresaban que allí sí hay fuego, que allí sí 
hay violencia. No sé a que violencia y fuego se referían.
  Pero lo que deseo expresar es que de parte 
de Dios no creo que haya sido dicha visión, ya que el 
hermano dice que Dios le habló en una supuesta visión… 

¿Sabes tú quién es el que lidera ese ministerio? 
A quien ellos siguen es al MEGA-APOSTOL GUILLERMO 
MALDONADO, y defienden a Carlos “CASH” Luna.

Fuego es lo que les espera a ellos si no se 
arrepienten. Qué triste.

Debemos orar para que las ovejas no sigan siendo 
engañadas.

Sabemos que Guillermo Maldonado y Carlos Luna 
no predican la sana doctrina, y que son lobos vestidos de 
ovejas; o mejor dicho, vestidos de APÓSTOLES.

Porque ellos dicen que son apóstoles, pero… 
¿apóstoles de quien? 
  Hermanos, deseo que siempre estemos orando en 
un mismo sentir, en un mismo Espíritu, en una misma fe; 
hacia una misma esperanza y hacia un mismo Señor.
  Debemos diezmar y ofrendar en nuestra iglesia; 
es bíblico. Pero debemos estar claro que lo que Dios 
quiere de nosotros es que seamos santos, para poder 
irnos con ÉL, en el GLORIOSO RAPTO DE LA IGLESIA.

Mía es la plata, y mío es el oro, dice Jehová de los 
ejércitos.

Hageo 2:8

Si yo tuviese hambre, no te lo diría a ti. Porque mío es el 
mundo y su plenitud.

Salmos 50:12

Dame, hijo mío, tu corazón.
Y miren tus ojos por mis caminos.
Proverbios 23:26

Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón. Porque de 
él mana la vida.

Proverbios 4:23

Porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo.
I Pedro 1:16

Sí, por cuanto engañaron a mi pueblo, diciendo: Paz, no 
habiendo paz; y uno edificaba la pared, y he aquí que 
los otros la recubrían con lodo suelto.

Ezequiel 13:10

Entonces habrá señales en el sol, en la luna y en las 
estrellas, y en la tierra angustia de las gentes, 
confundidas a causa del bramido del mar y de las 
olas, desfalleciendo los hombres por el temor y 
la expectación de las cosas que sobrevendrán en 
la tierra. Porque las potencias de los cielos serán 
conmovidas.

Lucas21:25

Que cuando digan: Paz y seguridad, entonces vendrá 
sobre ellos destrucción repentina, como los dolores a 
la mujer encinta, y no escaparán.

I Tesalonicenses  5:3

NOTA: David Garay es cristiano evangélico y reside en Masaya, Nicaragua. 

MÁS INFORMACIÓN 

E-mail: dagaray2007@hotmail.com

Apostasía en crecimientoElla era hija del director de un instituto bíblico…
Ella era hermosa…

Parecía la mujer ideal para que Mario se casara con ella…
Pero… Era todo un disfraz.

Y no es maravilla. Porque el mismo 
satanás se disfraza como ángel de luz. 
Así que, no es extraño si también sus 
ministros se disfrazan como ministros 
de justicia, cuyo fin será conforme a 
sus obras.     
 
                                                              II Corintios 11:14-15

MÁS INFORMACIÓN:
Pastor Carlos García
Cel: (811)  503.7377

E-mail: campodelosmilagros@gmail.com

Primer libro del Pastor Carlos García
Espéralo pronto en las principales librerías de todo el País.

“Intrigas
 Ministeriales”
Parece ficción, pero es la realidad…

http://hosanna-adat.blogspot.es/
mailto:dagaray2007@hotmail.com
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¿Dónde están 

los otros nueve?
Suele decirse que de bien nacidos es el ser reconocido.
Y, generalmente, se admite que la gratitud es un signo de 
nobleza y dignidad. Pese a ello, lo que parece prevalecer 
en nuestro mundo no es el agradecimiento, sino su antó-
nimo: La ingratitud.
Ejemplo patético de ello lo hallamos en el relato de Lucas, 
sobre los 10 leprosos sanados por Jesús.
  La narración se hace más vívida e impresionante si 
recordamos lo horrible de la lepra en días del primer siglo. 
No sólo era repugnante, destructiva e incurable. Era tam-
bién temible por sus efectos sociales.
El leproso debía ser aislado de su familia y del resto de la 
sociedad, aunque frecuentemente en compañía de otros 
leprosos.
Tan rigurosa era la prohibición de contacto físico para evi-
tar el contagio que, cuando alguien se acercaba al desdi-
chado, éste había de avisar, gritando, “¡Inmundo!”, para 
que nadie se le acercase.
Padecer tan horrorosa enfermedad era prácticamente vivir 
una prolongada experiencia de muerte, de la que sólo la 
muerte misma podía librar.
Ningún médico humano tenía capacidad para poner fin a 
tan horrible azote.
  Pero un día, 10 de tales leprosos tuvieron un en-
cuentro con Jesús.
No se nos dice cómo le reconocieron ni qué conocimiento 
tenían de Él, pero evidentemente sabían que era un Maes-
tro hacedor de maravillosas curaciones.
¿Podría sanarlos a ellos? No se detienen en razonamientos 
y especulaciones.
Sin pérdida de tiempo, claman a Él: «Ten misericordia de 
nosotros».
Jesús les dice que vayan a mostrarse a los sacerdotes, 
para que acrediten su curación.
Ellos obedecieron y, «mientras iban, fueron limpiados».
¡Sorprendente!
Pero más sorprendente aún es el final del acontecimiento.
«Uno de ellos (samaritano), viendo que había sido sanado, 
volvió glorificando a Dios a gran voz y se postró en tierra a 
los pies de Jesús, dándole gracias. Jesús le preguntó: ¿NO 

SON DIEZ LOS QUE FUERON LIMPIADOS? Y los OTROS 
NUEVE, ¿DÓNDE ESTÁN? ¿No hubo quien volviese y diese 
gloria a Dios sino este extranjero?».
  ¿Tiene alguna explicación el comportamiento de los 
nueve? ¿Qué hicieron después de verse sanados?
 Probablemente, tras la acreditación de su sanidad, 
por algún sacerdote, correr a sus casas respectivas para 
abrazar a sus seres queridos, lo que en sí habría sido loa-
ble.
O tal vez empezaron a planear y decidir su nueva vida con 
posibilidades insospechadas.
Volvían a ser ciudadanos normales, por lo que tenían que 
reorganizar sus actividades sin demora.
  Pero, cualquiera que fuese la explicación, quedaba 
sin justificación el hecho de no volver inmediatamente al 
lugar en que se habían encontrado con Jesús, para darle 
las gracias por el maravilloso milagro, obrado en ellos.
No podía ser más innoble y egoísta su orden de priorida-
des.
  Desgraciadamente, los nueve desagradecidos han 
tenido multitud de imitadores a lo largo de los siglos.
En un momento dado de su vida se han visto sorprendidos 
por algún beneficio inesperado.
Lógicamente, se han alegrado, pero no se han detenido a 
pensar en la causa de tal experiencia.
Muchos la atribuyen a la suerte, casi divinizando al destino 
o a la vida misma.
Más de una vez hemos oído decir: «La vida me ha dado 
muchas alegrías», sin pensar que la vida es solamente el 
camino por donde transitamos, y que lo que a lo largo de 
ella recibimos, lo debemos, o a circunstancias determina-
das (controladas por Dios) o a personas de nuestro entor-
no, y en último término, a Dios mismo.
¿Por qué esa resistencia a reconocer en Dios y su amor, la 
causa de nuestros momentos felices, la fuente de innume-
rables bienes?
  
Agradecemos a Eduardo Nevraumont (nevraumont440@yahoo.com) por enviarnos este 
artículo.

¿No son diez los que han quedado 
limpios? Y los nueve, ¿dónde están?
Lucas 17:17
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Ejemplo 
a seguir

Las Olimpiadas:

Por JUAN HERNÁNDEZ CORTÉS

A
caba de pasar la XXX Olim-
piada de los tiempos mo-
dernos, celebrada en Lon-
dres, del 27 de julio al 12 
de agosto.
Para los aficionados a los 
deportes, y para todos, el 
evento, que se lleva a cabo 
cada cuatro años, desde 
1896, que se celebró en 
Atenas, Grecia, es de tras-

cendencia mundial, y deben de servirnos para reflexio-
nar.
   En esta ocasión participaron 204 países, con sus 
diferentes delegaciones deportivas, con un total de 10 
mil 919 atletas, de los cuales, 6 mil 078 fueron hom-
bres y 4 mil 841 mujeres; se llevaron a cabo 26 de-
portes olímpicos, abarcando 39 disciplinas.

     La movilización de seguridad en las diferentes 
sedes deportivas varió entre los 24 y los 49 mil efec-
tivos, entre policías y militares, abarcando el plan, las 
áreas de terrorismo, crimen organizado, manifestacio-
nes extremistas, desórdenes públicos y posibles de-
sastres naturales.
     Respecto a la protección de salud, se tuvo un con-
trol para cualquier tipo de amenaza, con una campaña 
de prevención en todo el Reino Unido, estableciendo 
un sistema ágil de vigilancia, para la detección de 
cualquier enfermedad.
      Participaron 70 mil voluntarios en las sedes donde 
se llevaron a cabo las disciplinas deportivas, y en los 
festivales de inauguración y clausura.
     Es importante resaltar la puntualidad en el inicio y 
la terminación de cada uno de los eventos sobresalien-
tes, pero lo más trascendente es la disciplina de todos, 
especialmente de los deportistas, que por años practi-
caron su deporte para llegar a estas olimpiadas, con el 
propósito de obtener una medalla; algunos ya han sido 

parte de otras, sean de verano o de invierno, o juegos 
Panamericanos, Europeos, Asiáticos o Africanos.
     Pudimos darnos cuenta, los que de alguna forma 
nos interesa la noticia, de la organización y precisión 
de los eventos, del esfuerzo de los atletas por triunfar, 
sujetándose a las reglas establecidas para cada disci-
plina deportiva, dándonos ejemplo a los hijos de Dios.
     El Espíritu Santo, utilizando a Pablo, en varias 
ocasiones usa el ejemplo de los deportistas para ex-
hortar a vivir de acuerdo al deseo del Padre, diciendo: 
“¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos 
a la verdad corren, mas sólo uno se lleva el premio? 
Corran de tal manera que lo obtengan.  Y todo aquel 
que lucha, de todo se abstiene; y ellos, a la verdad, 
para recibir una corona corruptible; pero nosotros, una 
incorruptible.”  Y se pone como ejemplo, al decir: “Así 
que, yo de esta manera corro, no como a la ventura; 
de esta manera peleo, no como quien golpea el aire, 
sino que sujeto mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre; 
no sea que habiendo predicado a otros, yo mismo ven-
ga a ser reprobado”  1.

      Y no está hablando de la salvación, que ya se 
obtuvo al recibir y confesar a Jesucristo, como Señor y 
Salvador, sino de la premiación que Dios tiene prepa-
rada por vivir la vida de gracia, de justicia y de poder, 
que se recibe también por la obra redentora de Jesu-
cristo.
     Pablo, abunda escribiendo, “Y aun también el at-
leta, no es coronado si no lucha legítimamente”, refi-
riéndose a ser genuinos, y al esfuerzo que se hace en 
el cumplimiento de la gracia, que es en Cristo Jesús, 
en el que puede haber penalidades por no enredarse 
en los negocios de la vida, y trabajando, a fin de parti-
cipar del fruto. 2
     “Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor 
nuestro tan grande nube de testigos, despojémonos 
de todo peso, y del pecado que nos asedia, y corra-
mos con paciencia la carrera que tenemos por delante, 
puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de 
la fe, el cual, por el gozo puesto delante de él sufrió 
la cruz, menospreciando la vergüenza, y se sentó a la 

diestra del trono de Dios”  3.
      Desechando el pecado y las cargas, se podrá dar 
testimonio genuinamente, corriendo la carrera hacia 
el fin último, poniendo los ojos en Jesús, que fortale-
ce, ya que Él es el autor y consumador de la fe, quien 
después de sufrir lo que correspondía sufrir a cada uno 
de los salvados, ahora está sentado a la derecha del 
trono de Dios.     
     En las Olimpiadas de Londres se recibieron sa-
tisfacciones al ver deportistas que, de alguna forma, 
dieron testimonio de su fe, como la atleta estadouni-
dense Lois “Lolo” Jones, quien afirmó ser cristiana, 
dando testimonio de su virginidad hasta el matrimo-
nio, diciendo que, es más difícil mantenerse virgen 
que entrenar, o estudiar su carrera universitaria.
El corredor Ryan Hall, quien aseguró que su entrena-
dor es Dios, y su entrenamiento lo basa en su fe.
Francisca McCorny, competidora  de 400 metros pla-
nos, dijo que Jesús es quien le dio esta capacidad, y 
su objetivo era alcanzar el triunfo de Jesús.
     Asimismo, Neymar, futbolista brasileño, con su pei-
nado de cresta que tiene patentado, y que ha alcanza-
do una fortuna millonaria, pero que es destacado por 

representantes, entrenadores, árbitros y compañeros 
jugadores, como una persona humilde y sencilla, a 
quien su pastor, cuando era niño, le dio una palabra 
de que sería un instrumento de Dios y sería estrella 
futbolística.
     Quizá, alguien aducirá  lo que dice Pablo a Timo-
teo: “Porque el ejercicio corporal para poco es prove-
choso, pero la piedad para todo aprovecha, pues tiene 
promesa de esta vida presente, y de la venidera”.
Pero aquí se refiriere a los apóstatas, que aparte de 
otras cosas que cita, posiblemente estaban poniendo 
el ejercicio corporal como lo más importante, o lo pri-
mero, en lugar de Jesús.
Porque le dice: “Ejercítate para la piedad”.
     Que Dios abra los ojos del entendimiento para 
aprender lo que su Palabra dice, y de todo lo que a 
nuestro alrededor acontece.

REFERENCIA
1.- 1Corintios 9:24-27;  2.- 2 Timoteo 2:1-6; 3.- Hebreos 12.1-2; 4.- 1 Timoteo 4:8. 
FUENTES: Olímpicas, wikipedia.org. Deportistas cristianos: Noticias Cristianas, y Mundo 
Cristiano.

MÁS INFORMACIÓN
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El Espíritu Santo, utilizando a Pablo, en varias ocasiones usa el ejemplo 
de los deportistas para exhortar a vivir de acuerdo al deseo del Padre, 
diciendo: “¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la ver-
dad corren, mas sólo uno se lleva el premio? Corran de tal manera 
que lo obtengan.  Y todo aquel que lucha, de todo se abstiene; y ellos, 
a la verdad, para recibir una corona corruptible; pero nosotros, una 
incorruptible.”  

Neymar, el popular "Pájaro Loco" de Brasil.
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¿Qué sucede en La Nueva Jerusalén?
Recientemente los Medios de Comunicación de México están mencionando mucho el asunto que se vive en la comunidad de La Nueva Jeru-
salén, en el Estado de Michoacán.
Realmente… ¿qué pasa en este lugar? Por el nombre del lugar, La Nueva Jerusalén, algunas personas creen que sus habitantes son evangé-
licos. Dos personas allegadas a la revista Centinela, y que residen en Michoacán, nos dan luz acerca de este panorama.

Con estilo ´menonita´
Por ALBERTO RUIZ

Por acá, lo que se piensa acerca de 
esta situación de La Nueva Jeru-
salén, es que ellos no quieren que 
haya escuelas; casi al modo de los 
menonitas, con su sociedad cerrada.

Ellos también no quieren televi-
sión; no quieren radio. Quieren te-
ner a la gente sometida, como si 
los dirigentes fueran los dueños de 
ellos.

Por lo que sé, únicamente el pro-
blema es que destruyeron las escue-
las que había habilitado el Gobierno 
para los niños; dicen que asistían al-
rededor de 300. Creo que eran más.

Dentro del grupo que domina en 
La Nueva Jerusalén,  existen co-
rrientes, los extremistas, que son 
los que no permiten las escuelas, ni 
la educación de sus hijos; simpati-

zantes del nuevo líder. Y los simpati-
zantes del fallecido líder, son los que 
permitieron las escuelas, y enviaban 
a sus hijos.

Nosotros esperamos que estos 
problemas se resuelvan, dado que 
el Gobernador es simpatizante del 
Evangelio, y mira con muy buenos 
ojos a los ministros evangélicos.

Aunque los de La Nueva Jerusalén 
son catalogados como grupo extre-
mista católico, otros lo agregan a las 
iglesias evangélicas, aprovechando 
las divisiones de ellas.

ALBERTO RUIZ es pastor de la iglesia El Estanque de 
Siloé, en Michoacán.

MÁS INFORMACIÓN 

E-mail: elestanquedesiloe@gmail.com

El surgimiento de esta secta
Por JESÚS MENESES JIMÉNEZ

T
u servidor se desempeñó en el 
Gobierno de Lázaro Cárdenas, 
Michoacán, como delegado de 
la Secretaría de Desarrollo So-
cial, en esa zona, y me percaté 
de lo siguiente:
PRIMERO.- La Nueva Jerusalén 
está ubicada en una comuni-
dad denominada La Ermita, 
del Municipio de Turicato, Mi-
choacán. 

SEGUNDO.- su origen data 
de 1973. El sacerdote de nom-

bre Nabor Cárdenas, perteneciente a la iglesia Católica, se 
encontraba trabajando en la Tenencia de Puruadam, del 
municipio de Turicato, Michoacán.

Éste fue removido a otro lugar, motivo por el cual se 
inconformó dicho sacerdote, y se negó a salirse de la igle-
sia, y se fue a la comunidad de La Ermita, a continuar 
como sacerdote, y atendiendo, en una casa, a personas 
con adicciones.

Manifestó que a una mujer de su congregación se le apa-
reció una virgen, que seguido le hablaba y le decía qué 
hiciera.

Fue así como surgió la comunidad La Nueva Jerusalén, 
bajo las indicaciones de esta “virgen del Rosario” en este 
lugar.

Cuando su servido lo visitó, fui acompañado de otros 
funcionarios públicos, en el año de 2004, por motivos de 
trabajo.

Primero, para dejarnos entrar, nos investigaron; después 
de una hora nos permitieron el paso.

Ahí vi cómo para vivir o entrar a ese lugar tenía que ves-
tirse de determinada forma; vi que veneraban a la “virgen 
del Rosario”, que para ese entonces ya se había muerto la 
persona que supuestamente hablaba con ella, pero ahora 
se comunicaba con el señor Nabor Cárdenas, a quien de-
nominaban PAPÁ.

Tenían un gobierno interno, con Policía propia, juzgados 
propios, maestros propios; todos éstos eran pagados por 
ellos mismos.

El Gobierno no aportaba ningún peso para estos salarios. 
Al pasar por la calles, tenían nombres bíblicos; en su tem-
plo había cantos dedicados a la “virgen del Rosario”.

Me informaron que estos cantos eran permanentes las 
24 horas del día, turnándose para dicho efecto.

Al pasar con el líder Nabor Cárdenas, una persona de 84 
años de edad, me dijo que sabía que yo era evangélico, 
y me dijo la historia de ese lugar; estuvo hablando al re-
dedor de tres horas, pasándome películas, enseñándome 
libros y documentos de su historia.

En un momento se dirigió a otros funcionarios, lo que 
aproveché para tratar de retirarme, pero fui impedido por 
un guardia de ellos, quien me dijo que de ahí nadie se 
retiraba hasta que lo ordenara “su santidad”, refiriéndose 
al señor Nabor cárdenas, por lo que los demás, al ver lo 
anterior, solicitaron poder retirarse.

No se opusieron; únicamente nos pidieron que analizára-
mos otros documentos.

Un dato curioso, o chistoso: Cuando nos retirábamos, el 
señor Nabor Cárdenas, que siempre estaba sentado, alzó 
las manos. Y yo al verlo, dije: “Por fin ya nos vamos”.

Me le acerqué, pensando que se quería despedir con un 
abrazo de cada uno de nosotros, y en ese momento fui 
impedido, a gritos, por dos guardias, diciendo que a dónde 
me dirigía, y  otros decían “qué va hacer”.

Les dijo, “a abrazarlo; a despedirme”. Y me dijeron no, 
en forma asustada, como si fuera un sacrilegio.

Y vi que Nabor Cárdenas lo que hacía era levantar las 
manos para dar algo así como una bendición, a los que 
mis compañeros se hincaron y su servidor permaneció pa-
rado, y de espaldas al señor Nabor, diciéndoles que yo no 
creía en eso, y que me retiraba a como diera lugar. Y me 
dejaron salir.

Después de esto nos fijamos cómo entraban al templo, 
alrededor de unas 500 personas, todas mujeres, con es-
tandartes y vestidas de un solo color, por una puerta, y 
por la otra, otras 700 personas, todas mujeres con otro 
estandarte y con diferente color de vestidos, pero todos 
vestidos igual.

Y nos informaron que las 7 mil personas que viven en 
ese lugar van entrando por turnos. 

Después de varios años de lo anterior, murió el líder Na-
bor Cárdenas, y le siguió Agapito Gómez, “El Bienaven-
turado”, líder de la singular comunidad sectaria y antiguo 
vidente de la misma.

Esta comunidad se considera así misma como La Nueva 
Jerusalén.

Gómez fue el sucesor de Papá Nabor, ex-sacerdote cató-
lico y patriarca de la secta.

Nabor fue quien, junto con Mamá Salomé, fundó la co-
muna en 1973, después de la supuesta aparición de la 
“virgen del Rosario”, y habiendo sido de extracción cató-
lica, después pelearon por el poder diferentes personas.

Los que perdieron, se unieron, y pidieron ayuda al Go-
bierno, para la construcción de una escuela, la cual se 
construyó a fines del 2011, pero fue destruida por los que 
gobiernan en La Nueva Jerusalén y sus seguidores.

El grupo disidente trató de tener clases con los maestros 
externos al lugar, y esto provocó lo que ustedes ven a tra-
vés de los noticieros.

En los más de 30 años de fundación de este lugar, esta 
es la cuarta ocasión en la que líderes religiosos se disputan 
el control de la población, que es el origen de los conflic-
tos.

La hija de Agapito, Rosa Gómez, o “La Madre Catalina”, 
es quien gobierna, y se opone a las escuelas de Gobierno, 
mas no en las escuelas que tienen ellos, en donde les en-
señan a leer y a escribir.

Pero se siguen auto-nombrando católicos. 

MÁS INFORMACIÓN
E-mail: jmeneses@michoacan.gob.mx

Por JUAN HERNÁNDEZ CORTÉS

Las personas que defienden, desmedida y apasio-
nadamente sus creencias u opiniones religiosas o 
políticas, de acuerdo al diccionario de la Academia 
Mexicana de la Lengua, son fanáticas.

La Nueva Jerusalén es una secta, ya que desde 
su inicio, su fundadora Gabina Sánchez, aseguró 
que “La virgen del Rosario” se le apareció y le 
ordenó que, junto con el cura de Puruarán, cons-
truyeran una Ermita, que ahora está ubicada a la 
entrada de Tierra Caliente, Michoacán.

En este lugar está prohibido el noviazgo, toda 
diversión y el uso de vestidos inapropiados; las 
mujeres se atavían con vestidos largos, no usan 
maquillaje ni se pintan las uñas.

“Papá Nabor”, uno de los fundadores, fue consi-
derado Sumo Pontífice.

Aquí creen en las “encarnaciones” de santos y 
ángeles; en el pueblo hay personas consideradas 
como parte de la corte celestial, a quien el grueso 
de la población tiene que reverenciar.

Agapito Gómez, otro de los fundadores, asegu-
raba tener contacto con el general Lázaro Cárde-
nas.

La Iglesia católica, que originalmente los aceptó 
(por no perder membrecía, y que, posteriormen-
te, al darse cuenta de las herejías garrafales en 
que cayeron, más de las que ellos normalmente 
aceptan), dice que no va a hacer nada, porque es 
un movimiento cismático, que hace años fue ex-
pulsado de su seno.

JUAN HERNANDEZ es pastor en una iglesia de Colima
MÁS INFORMACIÓN
E-mail: juanychepita@gmail.com

Viven un fanatismo religioso
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Estoy 
Cansado: 

Chuy 
Olivares

HACE SIETE AÑOS, EL 
PASTOR CHUY OLIVA-
RES PUBLICÓ ESTA RE-
FLEXIÓN EN UNA PÁ-
GINA DE INTERNET. SU 
CONTENIDO IMPACTA, 
PORQUE PARECE COMO 
SI LO HUBIERA ESCRI-
TO AYER.
INVITAMOS A NUES-
TROS LECTORES A QUE 
LEAN ESTE ESCRITO, Y 
REFLEXIONEN. DE PASO 
AGRADECEMOS AL PAS-
TOR CHUY OLIVARES 
POR DARLE PERMISO A 
LA REVISTA CENTINE-
LA DE USAR ESTA PA-
LABRA PROFÉTICA.
(La idea general del escrito es casi el original; sólo se 
hicieron algunas modificaciones, pero éstas fueron por 
cuestión de estilo editorial. El grueso del contenido está 
ahí).

IGLESIA CATÓLICA LES ASIGNA UN SANTO PATRONO

Los NINIS ya tienen
quien los proteja

Por JUAN HERNÁNDEZ CORTÉS

Desde el 8 de agosto, la iglesia Católica privi-
legia a los “ninis”, al aprobar que San Felipe de 
Jesús sea el santo patrón de ellos, según una 
información de Héctor Figueroa, en el periódico 
Excélsior.
     Según la información, el Canónigo Luis Felipe 
García dijo que el protomártir y santo patrón de 
la capital mexicana, que es “venerado” en todo 
el país, y en Colima y Villa de Álvarez (municipio 
conurbado), es considerado como figura protec-
tora.
     Dijo que, en sus años de juventud, Felipe 
de Jesús no 
tenía ocupa-
ción, hasta 
que decidió 
convertirse 
en misione-
ro. Ni quería 
trabajar ni 
estudiar, por 
eso se fue a 
Filipinas, de 
aventura.
     En el ar-
c h i p i é l a g o 
tampoco ha-
lló sentido 
a su vida, y 
sólo la en-
contró jun-
to a Dios, a 
quien descu-
brió al ver la 
pobreza de otras personas.
Supuestamente, según el mencionado canóni-
go, Felipe dejó de ser “nini” a través de la cari-
dad, cuando descubrió que había otras personas 
que estaban peor que él: Enfermos, gente pobre 
que no tenía para comer.
Ver el sufrimiento de los demás le conmovió, 
siendo así que encontró un sentido de vida, al 
tratar de ayudar a los demás.
     Felipe de las Casas, que era su nombre real, 
nació en la Ciudad de México, en mayo de 1572, 
hijo de padres españoles.
Por su vida inquieta y traviesa, en la adoles-
cencia, sus padres los metieron a un convento 

franciscano en Puebla, para que se hiciera fran-
ciscano, no soportando la vida monástica, re-
gresándose a su casa.
Después de ejercer la platería por un tiempo, 
su padre lo envió a Manila, donde le dio rienda 
suelta a la vida mundana, pero, después, sintió 
el llamado a la fe católica.
     En 1596, cuando regresaba a México para 
ser ordenado sacerdote, el galeón donde viaja-
ba, junto con otros sacerdotes, naufragó en las 
costas de Japón, siendo martirizados, ya que un 
edicto del emperador había prohibido el Cristia-
nismo, y el 5 de febrero de 1597, fue crucificado 
junto con otras 25 personas. 

     Como el 
8 de julio se 
cumplieron 
150 años de 
que Felipe 
de Jesús fue 
canonizado 
por el papa 
Pío IX, el cle-
ro mexicano 
ha aprobado 
que sea el 
santo de los 
“ninis” (que 
ni estudian 
ni trabajan), 
para que a 
él se enco-
mienden y le 
recen.
     Es inau-
dito que el 

clero mexicano, con el único fin de no perder 
membrecía, apruebe este tipo de cosas, que lo 
único  que hacen es que los jóvenes se manten-
gan en ignorancia y sin producir, pensando que 
ya tienen un “santo” que los protege, en lugar 
de evangelizarlos para que conozcan a Dios y su 
Hijo Jesucristo, y tengan un cambio de mente, 
reciban sabiduría y sean motivados al estudio y 
al trabajo que los impulse a ser responsables.

MÁS INFORMACIÓN

E-mail: juanychepita@gmail.com
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¡Me cansé! Sé que seré criticado.

Conozco muchos pasajes de la Biblia que prome-
ten dar fuerzas al que no tiene ninguna.

Sé que la Biblia dice que Él puede aumentar mis 
fuerzas como las del búfalo. También sé que Jesús 
puede aliviar mi cansancio. También sé que algu-
nos me criticarán y dirán… ¡qué negativo!

Sin embargo, no puedo disimular: Me encuentro 
exhausto!!!!

Aclaro: No estoy cansado de Dios ni mucho me-
nos, tampoco del ministerio.

¡Es un privilegio servir a Dios!!!!

Cada día pongo todo el corazón en lo que hago; 
amo a Dios por sobre todo. Amo a mi familia y a 
mis amigos, a mi congregación.

…He recibido tanto de Dios!!!!!!!!

Mi agotamiento y frustración tienen otras razones.

¿Cansado de qué?

Me aflige hasta el cansancio escuchar “Los 
mensajes” de aquellos que 
se enriquecen con el Evan-
gelio.

Ya no aguanto más que se 
tomen textos fuera del con-
texto, para apoyar su avaricia 
y vender sus revelaciones al 
mejor postor.

Destruye mi ser interior, por-
que sé que les están tomando 
el pelo.

Me cansé de oir programas 
de radio donde los pastores no predican el 
verdadero Evangelio… Sólo saben pedir dinero, 
dinero y más dinero. No saben otro tema!!!!!!!!

Cansado estoy de la llamada T.V. “Cristiana”, 
que vende los milagros por 70 Dólares al 
mes.

”Pacte”, ”Pacte”, ”Pacte” con Dios, dicen; eso me 
hace inevitablemente volver al oscurantismo de la 
Edad Media.

“Por cada chelín que deposite en el arca, usted 
recibirá las bendiciones de Dios”, dicen los moder-
nos Tetzéles.

Estoy cansado de escuchar… “Siembre una 
semilla en mi ministerio”.

¡Uf, uf y recontra uf!!!!!!

Estoy cansado de “cubrirle las espaldas” a 
todos esos delincuentes metidos en la Igle-
sia; ya no puedo más!!!!!!!

Hastiado estoy de conciertos “para la gloria 
de Dios”.

Y… ¿qué de las brujerías metidas en la igle-
sia?: “Invoco la prosperidad en tu vida” , “Decre-
to una vida de éxito para ti”, “Desato las riquezas 
para ti”.

Me cansé de estar explicando la diferencia 
entre la verdadera fe bíblica y las creencias 
populares supersticiosas que enseñan los 
“Apostoles y Profetas” modernos.

¡Cuidado, que el diablo se suelta durante la sema-
na!

No aguanto más cultos para atar demonios 
o para quebrar las maldiciones que están 
sobre México y sobre el mundo, que no tienen 
efectividad alguna, pues no tienen base bíblica.

Seguramente “atan” a satanás con una cadena 
tan larga que llega hasta la luna, porque anda tan 
suelto como siempre.

Y los hermanos, atando y atando...

Estoy exhausto!!!!!

Ya se les acabaron los nudos!!!!!!

Cada reunión lo atan... ¿Y se suelta entre sema-
na?… ¿Para volverlo atar el si-
guiente domingo?

Me cansa la aburrida repe-
tición de las teologías sin 
base bíblica.

Estoy cansado de oir: “No 
juzgueís, para que no seaís 
juzgados”.

Estoy cansado de que los 
predicadores les pongan 
bozal a las ovejas. Y que les 
digan: “No toqueís al Ungido 

de Jehová”. En lugar de decir como Pablo: ”Todo 
lo que oísteis y visteis y aprendisteís de mi, ESTO 
HACED, y Dios estará con vosotros”.

El Titanic 
de la bendición

Me cansan los super ungidos que te hacen 
viajar a donde viven, para imponerte las ma-
nos y… ”Transmitirte la visión”.

Qué doloroso es observarlos sin la verdadera un-
ción del Espíritu Santo; buscan crear ambientes 
espirituales con gritos y manifestaciones emocio-
nales.

No hay nada más desolador que un culto caris-
mático con excelente sonido y luces multicolores; 
humo que pretende ser la “Nube de gloria de 
Dios”. Pero sin vitalidad espiritual, el ruido los gri-
tos y el desorden.

Las luces y el humo no son espiritualidad.

Me cansé, incluso, de los chistes trillados so-
bre Pedro y muchos otros.

Cuántos “Comediantes cuentachistes”!!!!!!

Estoy tan abrumado…

Y del último grito de la moda evangélica... Viajar 
en un “Titanic” por el Caribe, acompañado 
de los cantantes cristianos más famosos y 
que han ganado Grammys, y con los mejores 
MOTIVADORES que te rascarán el oído con sus 
chistes y grandes revelaciones sobre el éxito y la 
prosperidad.

Me cansé de ver “evangelistas” que tiran el 
saco a las multitudes para recibir “La unción 
de Dios”.

Me dejan abrumado, al verlos “caer bajo el poder 
el Dios”, para ser filmados en video y después de-
cir… “Avivamiento”!!!!!!

¿Avivamiento o Agitamiento? O… ¿Aviva... Miento?

Me cansan las preguntas que me hacen so-
bre la “vida cristiana” .

Recibo todos los días correos electrónicos de per-
sonas que me preguntan si pueden ir a fiestas 
del mundo, hacerse tatuajes, danzar, caer en “El 
espíritu” , ”reírse santamente”, recibir 
tratamiento con acupuntura, practicar 
karate y hasta yoga.

La lista es enorme y parece inacaba-
ble. Me cansa ese “cristianismo” me-
diocre tercermundista, carnal y ciego.

21 claves para ser más rico que Salo-
món y más ungido que su padre.

Me cansan los libros de escritores 
norteamericanos evangélicos tra-
ducidos al español.

Ya no aguanto más, libros de 21 pasos 
para un liderazgo exitoso.

¿Super cristianos en 40 días?

Todos estos best-sellers sólo han venido a mostrar 
la verdadera condición de la Iglesia… Miseria es-
piritual, IGNORANCIA DE DIOS Y SU PALABRA, Y 
ANOREXIA ESPIRITUAL!!!!!!!!

No logro entender cómo una iglesia necesita co-
piar los ejemplos de Centro y Sudamerica.

Me cansé de tener que opinar si estoy de 
acuerdo o no con el nuevo modelo de igle-
crecimiento, copiado de la mercadotecnia se-
cular y que está siendo adoptado POR TODO EL 
MUNDO ENTERO.

Me desespera tener que explicar que no todos los 
pastores son fraudulentos y mentirosos, adulado-
res y de doble moral.

No existe nada más extenuante, desgastante y 
agotador que tener que demostrar, a familiares y 
amigos cristianos, y no cristianos, que aquel últi-
mo escándalo de la farándula cristiana es una ex-
cepción. “No todos somos iguales”.

Ya me cansé de repetirlo!!!!!!!!!!!!!!

Apostolitis 
aguda

Me cansé de los hambrientos de poder, de 
reconocimiento y de poder POLÍTICO.

EL LIDERAZGO ESTÁ ENFERMO DE “APOSTOLÍ-
TIS” AGUDA.

Me cansé de los que presumen ser “Doctores 
en Teología”, con su título que cosiguieron 
por 1,500 Dólares en Internet.

No soporto escuchar que otro más se autoprocla-
mó “PROFETA” Y “APOSTOL”.

Sé que estoy cansado; sin embargo, seguiré ade-
lante. Ya no puedo volver atrás.

Es hora de emprender el regreso.

PERO HE DECIDIDO no participar más en el “Cris-
tianismo”, que fabrica becerros de oro y vacas 
sagradas.

No me pelearé por los primeros lugares en los 
eventos más renombrados que organizan las me-

ga-iglesias.

Jamás ofreceré mi nombre para com-
poner la lista de oradores de cualquier 
conferencia DONDE SE COBRE LA EN-
TRADA.

Renuncio a querer adornar mi nombre 
con títulos de cualquier especie. No 
deseo ganar aplausos de auditorios 
famosos.

Buscaré la convivencia de CRISTIA-
NOS Y DE PASTORES QUE NO TENGAN 
ESPÍRITU DE PLATAFORMA!!!!!

Posiblemente dirás …”Qué frustrado y negativo te 
ves, y te oyes”…

Sí, lo estoy. Pero no de Jesús y su hermosa Pala-
bra, que alumbró mi caminar, sino de las menti-
ras, fraudes y corrupción de los que se autodeno-
minan “Ungidos de Jehová”.

NOTA: Chuy Olivares fue quien comenzó, junto a Marcos Witt y Jorge 
Lozano, todo el movimiento de Alabanza y Adoración en los ‘90. Es 
pastor desde hace mucho tiempo en una iglesia en Guadalajara, Mexi-
co. Y se retiró desde hace algunos años de lo que él llama “el escapara-
te de la farandula cristiana”, dejando de predicar en lugares donde se 
cobra la entrada, no firmando ciertos contratos que lo hubieran llena-
do de dinero pero que, según él, no se trataba de otra cosa que vender 
el Evangelio entre editoriales, discográficas y managers al mejor estilo 
mundo del espectáculo.

Puedes ver la página web de la iglesia del Pastor Chuy Olivares:  
www.casadeoracionmexico.com

FUENTE 
http://blogeshoradeserreal.blogspot.mx/2008/09/estoy-cansado-chuy-
olivares.html

http://www.casadeoracionmexico.com
http://blogeshoradeserreal.blogspot.mx/2008/09/estoy-cansado-chuy-olivares.html
http://blogeshoradeserreal.blogspot.mx/2008/09/estoy-cansado-chuy-olivares.html
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A propósito
de...

Por JOSÉ MARTÍNEZ

*¿Estás harto de que un dirigente “cristiano”, después de liderar 
una alianza de pastores ahora su hijo esté en la Universidad, gracias 
a las “relaciones públicas” que logró, a hurtadillas, con funcionarios 
gubernamentales de alto nivel?

*¿De un líder “cristiano” que de pronto lo ves trabajando en una 
dependencia del Gobierno, gracias a “palancas” con políticos?

*¿De un líder que, gracias a sus años de “servirle” al Gobierno, 
ahora es embajador en tal país?

*¿O estás harto de ese pastor que, abusando del número de ovejas 
que llevaba a las concentraciones (como las famosas “marchas”), 
ahora, extrañamente, posee otro status quo?

*¿O estás harto de esas reuniones de pastores que lo único que 
hacen es perder el tiempo con desayunos y chistes en medio de una 
disque predicación?

*¿Estás harto de saber que pastorcitos se van de viaje al extranje-
ro con dinero de la congregacion?

*¿Estás harto de esos pastores, faltos de entendimiento, que invi-
tan a un predicador, y que al final de su sermón, despoja a toda la 
Iglesia?

*¿Estas hastiado de pastores que les guste que le digan “papi”, 
“profeta” o “ungido”?

*¿O de los pastores que, para andar en el último grito de la moda, 
se visten de marca y lujo?

*¿Estás harto de que en tu iglesia seas tomado como uno más, 
para completar los mil, pero no para considerarte como parte del 
Reino de Dios?

*¿De qué estas harto? ¿De esos conciertos juveniles que nada les 
piden a los del mundo?

*¿Estás harto de esos congresos que traen a los “iluminatti”, pero 
que de ungidos no tienen más que la grasa de la carne de marrano 
que comen?

*¿Estás harto de esas iglesias que si diezmas grandes cantidades 
de dinero tú sí existes, pero que si no, eres uno más del montón?

*¿Estás hastiado de esos predicadores de la radio que se la pasan, 
como merolicos, repitiendo una y otra vez versículos de la Biblia, 
pero que no se detienen a explicarlos, porque no saben ni de que 
están hablando ellos mismos?

*¿Estás harto de esos líderes cristianos que se dicen ser asesores 
de políticos pero que lo único que hacen es alimentar su priopio ego, 
y vientre?

*¿Estás harto de esos pastores que cuando tienes una cita con 
ellos, llegan una hora después, como si fueran “rock star”?

*¿Hartó estás de esos líderes que llegan a las reuniones como si 
fueran la “ultima coca en el desierto”, llenos de pompa y soberbia, 
con su blackberry del año por delante?

*¿Te indignan los pastores que, luego de pedir una ofrenda espe-
cial el domingo, tiran al suelo lo que se recogió, sólo por el hecho de 
no reunir la cantidad planeada?

*¿De qué estás harto?
*¿De qué…?
*¿Te decepciona que quien fue por mucho tiempo tu cobertura, un 

día te despida de la congregación, no sólo con un par de reclamos, 
sino con todo y maldición?

*¿Estás harto de esos pseudo evangelistas que llegan acompaña-
dos de dos o tres “ayudantes”, que más que eso, parecen “guaruras” 
o guardaespaldas?

*¿Y qué de esos líderes que usan el púlpito para decirte hasta de 
lo que te vas a morir?

*¿Y qué, cuando tienes una cita con uno de esos líderes, y si ellos 
llegan una hora tarde, ni siquiera pronuncian un “disculpe”?

*¿De qué estás harto?

MÁS INFORMACIÓN
E-mail: jomar_alva@hotmail.com

Los videos  
(CONTROVERTIDOS)  

de Cash
Por JULIO MARÍA GONZÁLEZ

¿Es una campaña para desacreditarlo, o son voces de alerta?
Diversos videos que aparecen en la Red, denuncian actitudes extravagantes de Cash 

Luna.
Y son videos tan obvios, que cuestionarlos sería como decir que el sol no quema.

Aunque no hay que pasar por alto que, por lo menos en uno de estos videos, por unos 
instantes se percibe “la mala vibra” del autor. También se detecta la envida, y los celos.
Y sobre todo, la cobardía, porque muchos de quienes hacen estos videos, nunca –o casi 
nunca-, dan la cara ni mencionan nombres, ni mucho menos agregan algún teléfono o 

e-mail.
Pero vea usted mismo los videos (tres de muestra), y obtenga sus propias conclusiones.

Hasta  
con diseño

http://www.youtube.com/watch?v=1iaf
65QeR8M&feature=share

¿El verdadero  
rostro?

http://www.youtube.com/watch?v=fUn
zuy1OXnU&feature=share

La Sangre  
de Cristo

http://www.youtube.com/watch?v=DHDo
Eh2BrCE&feature=player_embedded

NOTA:

A g r a d e c e m o s  a  u n a  a p r e c i a b e  a m i g a  m u y  c e r c a n a  a  l a  r e v i s t a  C e n t i n e l a ,  q u e  n o s  e n v í o  a l g u n o s  d e  e s t o s  v i d e o s .
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Insiste Irán:
‘Borraremos a Israel…’
El Estado de Israel "será borrado de la geo-
grafía mundial", y su territorio "devuelto a la 
nación palestina", así lo afirmó el líder supre-
mo de la revolución iraní, Ali Jamenei, en una 
reunión con ex-combatientes de la guerra en-
tre Irán e Irak.

En dicho encuentro, que tuvo lugar en vís-
peras del "Día de Jerusalén", último viernes 
del mes de ayuno musulmán del ramadán, Ja-
meneí dijo que "los sionistas (israelíes) y sus 
partidarios quieren borrar de la conciencia 
mundial el conflicto palestino, pero el mundo 
islámico ha de resistir a ese plan".

Para él, la revolución iraní, que llevó a la 
creación de la República Islámica, supone un 
"obstáculo histórico en los esfuerzos de las 
potencias hegemónicas (EEUU y sus aliados 
occidentales), para hacer olvidar la cuestión 
de la ocupación de Palestina".

"La tierra islámica, lejos de cualquier duda, 
será devuelta a la nación palestina, y la falsa 
glándula inventada del sionismo será borrada 
de la geografía mundial", recalcó Jamenei.

El líder iraní responsabilizó a las potencias 
de conspirar para la creación del Estado de Is-
rael sobre el territorio que reclaman como pa-
lestino, y aseveró que, sin esas interferencias 
occidentales, en Oriente Medio "las guerras y 
conflictos nunca hubieran tenido lugar".

Irán no reconoce la existencia del Estado de 
Israel, al que denomina “entidad sionista”, y 
Jamenei ha reiterado en distintas ocasiones 
que apoyará cualquier medida para hacerlo 
desaparecer.

ESTRATEGIA ISRAELÍ
En Jerusalén, el primer ministro Benjamin 
Netanyahu, convocó en días anteriores a una 
gran revisión de la estrategia de defensa del 
país, ante posibles amenazas por parte de la 
Primavera Árabe.

“Debemos estar preparados para las cam-
biantes amenazas que se dirigen contra el Es-
tado de Israel. Debemos velar porque, bajo 
las condiciones cambiantes, continúe la segu-
ridad que los israelíes han disfrutado durante 
los últimos tres años y medio”, comentó.

FUENTE
Traducido por NoticiaCristiana.com de Washington Post y la BBC/CBN
http://www.fuerzalatinacristiana.com/index.php?option=com_content&view=artic
le&id=3682&Itemid=12

El pasado 14 de 
agosto, se dio a 
conocer un infor-
me sobre los Es-
tados más violen-
tos en México. He 
aquí, un motivo 
más para orar...

C h i h u a h u a , 
Guerrero, Sina-
loa, Nuevo León 
y Tamaulipas son 
los Estados que 
mayor número de 
muertes violentas 
tienen por año, 
según una info-
grafía realizada 
por Inteligencia 
Pública.

El informe tam-
bién presenta 
otros datos, como 
el partido político 
que los ha gober-
nado en los últi-
mos años, y cómo 
quedaron luego 
de las elecciones 
del 1 de julio, ade-
más de los Esta-
dos que menos 
muertes violentas 
tienen en el país.

Checa la info-
grafía que realizó 
Inteligencia Pú-
blica:
FUENTE
http://mx.noticias.yahoo.com/
cu%C3%A1les-son-los-estados-con-

m%C3%A1s-muertes-violentas.html

VIOLENCIA
EN MÉXICO
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T o d a s  l a s  G U E R R A S …
¿ C UÁ N TA S  S O N  Y  C UÁ N D O  S E  L L E VA R Á N  A  C A B O ? 

Por Dr. DAVID R. REAGAN 

Cada vez que una guerra estalla en Medio Orien-
te, recibo una ráfaga de llamadas telefónicas y 
mensajes de correos electrónicos preguntando si 
podría ser la Guerra de Armagedón. 
Esta pregunta es causada por el hecho de que la 
mayoría de las personas está familiarizada sólo 
con una guerra del tiempo del fin, la que ha sido 
popularizada en películas y novelas como “La Ba-
talla de Armagedón”. 
El concepto proviene del libro de Revelación, don-
de se dice que los ejércitos se reunirán en los 
tiempos del fin, en un lugar “que en hebreo se 
llama Armagedón” (Ap. 16:16). 
Este término, literalmente, significa “El Monte de 
Meguido”, y se refiere a la antigua fortaleza de 
Meguido, que controlaba el Valle de Jezreel. 
En inglés, la palabra fue transliterada como Arma-
ggeddon (Armagedón en español), y el término 
llegó a ser aplicado al Valle de Jezreel, que se 
encuentra delante de Har-Meguido, atravesando 
diagonalmente a Israel, desde Haifa hasta el río 
Jordán. 
La mayoría de las personas se sorprende al des-
cubrir que no hay ninguna referencia en el libro 
de Apocalipsis, o en cualquier otro lugar en la 

Biblia, al “Valle de Armagedón”, ni tampoco a “La 
Batalla de Armagedón”. 
Las personas se sorprenden aún más al saber que 
la profecía bíblica revela nueve guerras en los 
tiempos del fin, y que Armagedón se refiere sólo a 
una de ellas. 

La próxima guerra profética  
La mayoría de los estudiosos de la profecía han 
creído, por mucho tiempo, que la próxima gran 
guerra de los tiempos del fin será la Guerra de 
Gog y Magog, que está descrita en Ezequiel 38 y 
39. 
Ésta, por ejemplo, es la posición de Joel 
Rosenberg, en su popular libro “Epicentro”. 
Esta guerra empezará cuando Rusia invada a 
Israel con ciertos aliados específicos, todos los 
cuales son naciones musulmanas en la actualidad. 
Pero tengo serias dudas de que el conflicto descri-
to en Ezequiel 38 y 39 será la próxima guerra de 
la profecía bíblica de los tiempos del fin. Hay dos 
razones por las que lo siento así. 

En primer lugar, hay una condición para la gue-
rra de Ezequiel 38 y 39 que no se ha alcanzado.
Tres veces en Ezequiel 38 –en los versículos 8,11 
y 14– se afirma que la guerra descrita en ese ca-
pítulo no ocurrirá hasta que el pueblo de Israel 
esté viviendo “confiadamente” en “ciudades sin 
muros”.  
Israel no está viviendo seguro en la actualidad. 
Es bombardeado diariamente por misiles desde 
Gaza, y está constantemente bajo la amenaza 
de ataques con misiles de la Hizbolá, en Líbano.
También existe la amenaza, siempre latente, de 
ataques terroristas, una amenaza que ha forzado 
a Israel a construir una pared de 400 millas de 
largo, que atraviesa el centro del país. 
En resumen, hoy es ridículo siquiera pensar acer-
ca del pueblo judío de Israel viviendo “confiada-
mente” en “ciudades sin murallas”.  
La segunda razón por la que dudo que la guerra 
de Ezequiel 38 y 39 será la próxima guerra de la 
profecía bíblica, de los tiempos del fin, es porque 
las naciones mencionadas en Ezequiel 38:5-6, 
como las aliadas de Rusia, no incluyen un solo Es-
tado árabe con una frontera adyacente a Israel. 
Las naciones identificadas son Persia (Irán), Cus 

(muy probablemente la moderna Sudán), Put 
(Libia, y posiblemente Algeria y Tunisia), y dos 
regiones que se encuentran dentro de la moderna 
Turquía (Gomer y Beth-Togarma). 
No hay ninguna mención de las naciones que 
comparten una frontera común con Israel; a sa-
ber, Líbano, Siria, Jordania, Egipto y Gaza. 
¿Por qué las naciones ubicadas junto a Israel no 
están mencionadas como aliados de Rusia? Creo 
que la mejor explicación de este misterio es la 
provista por Bill Salus, en su libro Isralestine. 
El propone que la próxima guerra profética de los 
tiempos del fin será la descrita en el Salmo 83, 
una guerra entre Israel y sus vecinos. 
Él cree que esta guerra producirá las condiciones 
que son necesarias para la guerra de Ezequiel 38 
y 39, y yo concuerdo con esa conclusión. Con ese 
punto aclarado, ahora demos un vistazo general a 
las guerras proféticas de los tiempos del fin, en su 
probable secuencia cronológica. 

1.- LA GUERRA 

DE EXTERMINACIÓN 

(Salmo 83)
El salmo declara que los vecinos inmediatos de 
Israel lanzarán una guerra, con el propósito de 
“borrar a Israel como nación” (versículo 4). 
Las naciones que se describen, siendo parte de 
este infame esfuerzo, son aquellas con una fronte-
ra común con Israel hoy en día (versículos 6-8). 
El resto del salmo es una oración por la victoria de 
Israel (versículos 9-18). 
El resultado de la guerra no está establecido, pero 
sabemos, por otras escrituras, que Israel saldrá 
victorioso. 
Por ejemplo, en Zacarías 12:6, se nos dice que en 
los tiempos del fin Israel será como “brasero de 
fuego entre leña, y como antorcha ardiendo entre 
gavillas; y consumirán a diestra y siniestra a to-
dos los pueblos alrededor”. 
También, en Amós 9:15 se nos dice que una vez 
que los judíos sean restablecidos en su tierra, 
“nunca más serán arrancados de su tierra”.

Bill Salus cree que esta guerra se traducirá en una 
victoria abrumadora de Israel, ocasionando una 
gran expansión territorial y la mejora de los recur-
sos nacionales. También producirá la seguridad de 
la que se habla en Ezequiel 38.

 2.- LA PRIMERA GUERRA  
DE GOG Y MAGOG 
(Ezequiel 38 y 39) 
Pero la seguridad provista por la guerra del Salmo 
83 no durará mucho. Las naciones árabes acu-
dirán a su aliado natural, Rusia, y clamarán por 
ayuda.  
Y los rusos estarán muy felices en responder, por-
que siempre han soñado con apoderarse de los 
campos petrolíferos de Medio Oriente. 
Ellos, por lo tanto, lanzarán una invasión con el 
propósito declarado de ayudar a los musulmanes 
a destruir a Israel, pero su agenda no declarada 
será usar la invitación árabe como una excu-
sa para expandir su soberanía sobre todo Medio 

Oriente. 
Este motivo ulterior está descrito en Ezequiel 
38:12, donde se dice que los rusos vendrán “para 
arrebatar despojos y para tomar botín”. Los ejér-
citos invasores serán destruidos sobrenaturalmen-
te “sobre los montes de Israel” (Ezequiel 39:4). 
El Señor llevará a cabo esta destrucción a través 
de terremotos, pestilencia, tormentas de granizo, 
fuego, azufre y confusión en el campo de bata-
lla (Ezequiel 38:19-22). Incluso, el pueblo judío 
reconocerá que la victoria pertenece al Señor, y 
muchos abrirán sus corazones a Dios (Ezequiel 
38:23). 
De hecho, este evento podría señalar la ocasión 
cuando los 144,000 judíos, de Apocalipsis 7:1-8, 
acepten a Yeshúa como su Mesías y sean sellados 
por el Señor para el servicio especial a lo largo del 
periodo de siete años de la Tribulación.  
El mayor misterio con respecto a esta guerra es 
su momento. 
La mayoría la han colocado al comienzo de la Tri-
bulación; otros, demoran su inicio hasta la mitad 
de la Tribulación. Cada vez más, en los últimos 
años, la tendencia ha sido ubicarla antes del co-
mienzo de la Tribulación.

La mejor discusión del momento, que hasta aho-
ra se ha escrito, puede encontrarse en el libro de 
Ron Rhodes, Northern Storm Rising. 
El concluye que es muy probable que ocurra tres 
años y medio antes de la Tribulación. 
Una de sus razones más importantes para esta 
conclusión es que Ezequiel 39:9 dice que los ju-
díos pasarán siete años quemando las armas 
capturadas en la guerra, y el libro de Apocalipsis 
dice que ellos saldrán huyendo de la tierra a la 
mitad de la Tribulación (Ap. 12:13-17). 
Dado que la mitad de la Tribulación ocurrirá tres 
años y medio después de iniciado ese periodo de 
siete años, eso significa que la única forma en la 
que los judíos podrían pasar siete años quemando 
las armas, es que la guerra empiece por lo menos 
tres años y medio antes que la Tribulación co-
mience. 
(Nota: La “quema de armas” podría referirse a 
combustible nuclear capturado).  
¿Significa esto que las guerras del Salmo 83, y 
Ezequiel 38 y 39, deben ocurrir antes del Rapto? 
No necesariamente.
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a n t e s  d e l  A R M AG E D O N

El Rapto podría ocurrir en cualquier momento; 
antes, durante o después de estas guerras. 
Tenga en cuenta que el Rapto no es lo que señala 
el comienzo de la Tribulación. La Tribulación em-
pezará cuando el Anticristo firme con Israel un 
acuerdo de seguridad (Daniel 9:27). 
Podría haber un periodo de varios años entre el 

Rapto y el comienzo de la Tribulación.  
 
3. GUERRA CONVENCIONAL 
DE LA TRIBULACIÓN  
(Apocalipsis 6)
El libro de Apocalipsis declara que una gran gue-
rra mundial estallará poco después que la Tribula-
ción empiece. Esta guerra está descrita en Apoca-
lipsis 6.  
Aunque el Anticristo surgirá al poder mundial 
en Europa, a través de astucia, engaño e intriga 
(Daniel 8:23), tendrá que recurrir al poder militar 
para conquistar el mundo. 
Asia, África y América del Sur han pasado mucho 
tiempo despojándose de las cadenas del colonia-
lismo europeo, como para que entreguen pacífica-
mente de forma repentina su soberanía a un nu 

vo dictador europeo, sin importar cuán brillante y 
carismático pueda ser.  
Apocalipsis 6 describe la primera guerra de la 
Tribulación, con el simbolismo de cuatro jinetes, 
que representan al Anticristo, guerra, hambre y 
muerte.  
Se nos dice en Apocalipsis 13:7, que el Anticristo 
finalmente obtendrá “autoridad sobre cada tribu, 
lengua, pueblo y nación”. 
Esta autoridad será obtenida a través de la gue-
rra. 
Apocalipsis 6 registra el estallido de esta guerra 
mundial. Ocasiona la muerte de un cuarto de la 
Humanidad, o 1.5 billones en términos actuales 
(Ap. 6:8). 
La Guerra de Salmo 83 ocasiona la destrucción 
del círculo interno de Estados musulmanes alre-
dedor de Israel. La Guerra de Ezequiel 38 y 39 
produce la derrota del círculo exterior inmediato 
de Estados musulmanes.  
Pero la vasta mayoría de todos los musulmanes 
vive fuera del Medio Oriente, siendo las naciones 
más grandes Indonesia (201 millones), India (144 
millones), Pakistán (140 millones) y Bangladesh 
(115 millones).

Estas naciones son las que muy probablemente 
producirán la mayor resistencia a un dictador oc-
cidental no musulmán, y ellas serán destruidas en 
esta guerra, o en la que le sigue.  
En otras palabras, creo que Dios va a usar al An-
ticristo como Su martillo de ira para destruir al 
Islam.  
Pero muchas otras naciones en el mundo también 
tendrán que ser sometidas, y eso nos lleva a la 

próxima guerra de los tiempos del fin.  
 
4. LA GUERRA NUCLEAR  
DE LA TRIBULACIÓN  
(Apocalipsis 8 y 9) 
 
En algún momento, el libro de Apocalipsis indica 
que la guerra convencional se transformará en un 
holocausto nuclear, ocasionando la muerte de otro 
tercio de la Humanidad, u otro 1.5 billones de 
personas (Ap. 9:15). 
Esto significa que en las dos primeras guerras de 
la Tribulación, más de la mitad de la Humanidad 
morirá. 
Una pista que la guerra convencional se conver-
tirá en una nuclear se encuentra en Apocalipsis 

8:7, donde se establece que la escalada de la 
guerra ocasionará que un tercio de la Tierra sea 
quemado. 
Otra pista se encuentra en Apocalipsis 16:2-11, 
donde se nos dice que úlceras “repugnantes y 
malignas” afligirán a las personas al final de la 
Tribulación, algo que sería una consecuencia na-
tural de la radiación proveniente del uso de armas 
nucleares. 
Podría muy bien ser que este holocausto nuclear 
es lo que Jesús tenía en mente cuando declaró 
que en los tiempos del fin los hombres desfallece-
rán por el temor y la expectación de las cosas que 
vendrán sobre el mundo. “Porque las potencias de 
los cielos serán conmovidas” (Lc. 21:26).  
Esta guerra está descrita en el libro de Apocalip-
sis, en los capítulos 8 y 9, como la serie de “Los 
Juicios de las Trompetas”.  
 

5. LA GUERRA  
EN LOS CIELOS 
(Apocalipsis 12)
La próxima guerra del tiempo del fin es de una 
naturaleza totalmente diferente a las de todo el 

resto. 
Es una guerra sobrenatural que ocurrirá en los cie-
los, a la mitad de la Tribulación. Es muy probable 
que sea provocada por un nuevo intento de sata-
nás por apoderarse del trono de Dios.  
Satanás y sus ángeles son enfrentados en esta 
guerra por Miguel y sus ángeles. Miguel es un ar-
cángel que es descrito en Las Escrituras hebreas 
como el comandante en jefe de los ejércitos de 
Dios (Daniel 10:13, 21 y 12:1). 
Miguel y sus ángeles prevalecen en esta guerra, y 
satanás es arrojado a la Tierra. Su acceso al trono 
de Dios es cortado (Ap. 12:9-10).  
Cuando esto ocurre, satanás se da cuenta que su 
tiempo es corto, porque él conoce la profecía bíbli-
ca (Ap. 12:12). 
En su ira, satanás decide destruir al pueblo judío, y 
esta decisión conduce a la próxima guerra. 

6. LA GUERRA CONTRA  
LOS JUDÍOS Y LOS SANTOS 
(Apocalipsis 12)
Satanás odia a los judíos con pasión por muchas 
razones:  
1. Ellos son el pueblo escogido de Dios.  

2. Dios los usó para proveer Las Escrituras al mun-
do.  
3. Fue a través de ellos que vino El Mesías.  
4. Dios ha prometido que traerá a un gran rema-
nente de ellos a la fe en su Hijo, al final de la Tri-
bulación.  
Va a haber otro holocausto durante la segunda mi-
tad de la Tribulación. Cuando satanás sea lanzado 
a la Tierra, posesionará al Anticristo (Ap. 13:2), y 
lo inspirará a aniquilar a todos los judíos. 
Esta es la razón por la que Jesús se refirió a la úl-
tima mitad de la Tribulación como la “la gran tribu-
lación” (Mateo 24:21), no porque esta mitad será 
peor que la primera mitad, sino porque la ira de 
satanás estará enfocada sobre los judíos.  
Algunos de los judíos de Israel huirán a un lugar 
en el “desierto”, donde serán protegidos sobrena-
turalmente por Dios (Ap. 12:13-14). 
Muchos creen que este escondite será la antigua 
ciudad de Petra, localizada dentro de un cañón en 
la moderna Jordania. 
Hay una buena razón para esta suposición, porque 
Daniel 11:41, dice que el Anticristo estará impe-
dido de conquistar Jordania, cuando sea parte de 
una rebelión del tiempo del fin. 
Pero Zacarías 13:8, indica que dos tercios del pue-

blo judío serán asesinados por el Anticristo durante 
esta época, y Apocalipsis 12:17, dice que el Anti-
cristo también hará guerra contra la “descenden-
cia” de Israel; es decir, aquéllos “que guardan los 
mandamientos de Dios y tienen el testimonio de 
Jesucristo”. 
Creo que esto es una referencia a todos aquellos 
que acepten a Jesús como su Señor y Salvador du-
rante la Tribulación, tanto judíos como gentiles. 
No es de extrañar que Apocalipsis 7:9-14 descri-
ba una gran multitud de mártires en el Cielo, tan 
grande que no se podía contar. 
Ellos son identificados como “los que han salido de 
la gran tribulación, y han lavado sus ropas, y las 
han emblanquecido en la sangre del Cordero” (Ap. 
7:14). 
Así que, el Anticristo será muy exitoso en su gue-
rra contra los judíos y los santos, pero fallará en 
su meta final de aniquilar a todos los judíos. 
Porque a lo largo de Las Escrituras se nos dice 
repetidamente que un gran remanente de los ju-
díos vivirá hasta el final de la Tribulación, en cuyo 
momento recibirán a Yeshúa como su Mesías (Vea 
Isaías 10:20-23; Zacarías 12:10, Romanos 9:27-
28 y Romanos 11:25-26). 

7. EL MEDIO ORIENTE  
DEL ANTICRISTO 
(Daniel 11)
Daniel 11:40-45, describe una campaña militar del 
Anticristo en Medio Oriente, que ocurre al final de 
la Tribulación.  
Estos versículos, y los relacionados en Apocalipsis, 
muy bien podrían indicar que cuando el Anticristo 
se vuelve locamente obsesionado con destruir a 
los judíos y a los santos, las naciones del mundo 
verán una oportunidad para rebelarse contra él. 
Las naciones en Medio Oriente serán dirigidas por 
el “rey del Norte” (muy probablemente Siria) y el 
“rey del Sur” (Egipto). 
El Anticristo responde invadiendo “la Tierra Glorio-
sa”, y sometiendo a toda el área, excepto a Jorda-
nia. 
Pero, mientras parece salir completamente victo-
rioso, él escucha “rumores del Oriente y del Nor-
te”, que lo perturban profundamente. 
Se retira con sus ejércitos al área “entre los ma-
res”, donde “llegará a su fin”. 
La descripción geográfica aquí, de una ubicación 
entre el mar Mediterráneo y el mar de Galilea, co-
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rresponde al Valle de Armagedón. 
Creo que los rumores que lo atemorizan son, en 
parte, las noticias que “los reyes del Oriente” (Ap. 
16:12), que están trayendo enormes ejércitos 
desde Asia, han llegado al río Éufrates, y están 
listos para cruzar hacia Israel, para desafiarlo. 
Los rumores desde el Norte podrían referirse a un 
reconstituido ejército rebelde de Rusia.

8. LA BATALLA  
DE ARMAGEDÓN 
(Joel 3, Zacarías 14  
y Apocalipsis 19) 
Parece que tan pronto como los ejércitos del 
Oriente y el Norte empiezan a llegar al Valle de 
Armagedón, para desafiar al Anticristo, el Señor 
irrumpe de los cielos, regresa al Monte de los Oli-
vos, pronuncia una palabra sobrenatural y todos 
los ejércitos son destruidos de forma instantá-
nea. En otras palabras, realmente no hay tal cosa 
como “La Batalla de Armagedón”. 
Los ejércitos se congregan para batallar, pero el 
Señor los aniquila a todos ellos en un micro-se-
gundo “con el aliento de su boca” (II Ts. 2:8).  
Joel 3:16, dice que el Señor “rugirá desde Sion”  y 
“tronará su voz desde Jerusalén”. 
Isaías 10:16, dice que el resultado será “una en-
fermedad devastadora”. Zacarías 14:12, dice que 
será una plaga que provocará que la carne de los 
soldados “se pudra, estando ellos sobre sus pies”. 
Sus ojos se pudrirán en sus cuencas y sus lenguas 
se pudrirán en sus bocas; será como la explosión 
de una bomba de neutrones.

 9. LA SEGUNDA BATALLA  
DE GOG Y MAGOG 
(Apocalipsis 20)
Afortunada y alegremente, “La Batalla de Arma-
gedón” estará seguida por mil años de paz, mien-

tras el reinado de Jesús, desde Jerusalén, ocasio-
na que el mundo sea lleno de rectitud y justicia 
(Isaías 11:4-5, 9). 
Las espadas serán convertidas en arados y las 
lanzas en rastrillos, y “no levantará espada nación 
contra nación” (Isaías 2:4). 
Todo el dinero que hoy se gasta en armamento, 
será utilizado en implementos agrícolas. El mun-
do será inundado con abundancia agrícola (Amós 
9:13). No habrán desamparados o personas ham-
brientas. Cada hombre tendrá su propio viñedo y 
huerto (Miqueas 4:4). 
Satanás será atado (Ap. 20:1-3). El pecado y el 
crimen se reducirán grandemente. 
Pero habrá rebelión, hirviendo en los corazones de 
muchos, si no en la mayoría, que nazcan durante 
ese tiempo. 
Esto es muy difícil de entender para la mayoría de 
las personas. ¿Por qué habría resentimiento en los 
corazones de las personas en medio de tal reinado 
perfecto de Jesús? 
La población inicial del Milenio serán todos aque-
llos, judíos y gentiles, que vivan hasta el final de 
la Tribulación, y que hayan aceptado a Jesús como 
Señor y Salvador. 
Todos los demás serán condenados a muerte 
cuando el Señor regrese. 
Por eso, el Milenio empezará sólo con creyentes. 
Pero ellos empezarán a propagarse y, dado que la 
muerte será reducida, y la esperanza de vida se 
ampliará considerablemente (Isaías 65:20), la po-
blación del mundo crecerá exponencialmente.  
Aquellos que nazcan durante esta época, aún 
tendrán la vieja naturaleza pecaminosa. 
Ellos desearán todas las cosas de la carne –licor, 
drogas, juegos de azar y sexo promiscuo-. Pero 
ellos verán que cualquier violación de La Ley de 
Dios se traduce en justicia rápida y certera. 
El arresto inmediato será seguido por un juicio 
inmediato y una sentencia inmediata. 
No habrá apelación, porque todos los jueces serán 
santos, en cuerpos glorificados que harán decisio-
nes perfectas. 
Así, pues, la persona promedio en la carne dirá: 

“¡Te amo, Jesús!”. Pero lo hará con los dientes 
apretados.  
La Biblia declara repetidamente que Jesús gober-
nará con “una vara de hierro” (Salmo 2:9 y Ap. 
2:26-27). Y a pesar del hecho de que Su reinado 
producirá rectitud, equidad y justicia perfecta 
(Isaías 11:4-5), la mayoría de las personas que 
vivan en la carne resentirán profundamente el 
hecho de que no podrán perseguir libremente sus 
deseos mundanos.  
No es de extrañar que cuando satanás sea sol-
tado, al final del reinado milenial del Señor (Ap. 
20:7), la mayoría de aquellos que vivan en la 
carne se unirán en una revuelta final contra Dios, 
que está descrita en Apocalipsis 20:7-9. 
Dirigida una vez más por Gog y Magog, esta gue-
rra es confundida a menudo con la guerra de Eze-
quiel 38 y 39. Pero las dos son muy diferentes. 
La guerra de Ezequiel muestra a Rusia viniendo 
contra la nación de Israel, con ciertos aliados es-
pecíficos. 
En Apocalipsis 20, Rusia es descrita dirigiendo a 
todas las naciones del mundo contra Jesucristo. 
La Historia va a terminar tal como empezó. Inició 
con dos personas viviendo en una sociedad per-
fecta, pero decidiendo rebelarse contra su Crea-
dor. Termina con toda la Humanidad viviendo en 
una sociedad perfecta, y la mayoría tomando la 
misma decisión de rebelarse contra Dios.  
Uno de los muchos propósitos del Milenio es para 
que Dios demuestre que el defecto inherente del 
pecado de la Humanidad puede ser remediado 
sólo por el Espíritu Santo, por medio de la fe en 
Jesús como Señor y Salvador.  
La religión de satanás siempre ha sido el Huma-
nismo; la creencia en el hombre. 
Esta filosofía enseña que el hombre es inheren-
temente bueno, y que es capaz de alcanzar la 
perfección a través de la educación y la justicia 
social. 
Los humanistas, por lo tanto, creen que si la so-
ciedad puede ser perfeccionada, al suplirle a cada 
persona un empleo garantizado e ingresos, la Hu-
manidad será transformada. 

Pero la Biblia enseña que la Humanidad está vi-
ciada fatalmente con una naturaleza pecaminosa 
que hace a las personas naturalmente malas (Je-
remías 17:9). 
Y la Biblia enseña que la única solución al proble-
ma es la transformación del Espíritu Santo, que 
comienza cuando una persona acepta a Jesús 
como Señor y Salvador. 
Dios demostrará esto más allá de toda duda cuan-
do ponga a toda la Humanidad en una sociedad 
perfecta durante mil años, y la Humanidad res-
ponda con rebelión. 

La Abolición de la Guerra 

La Segunda Guerra de Gog y Magog será la última 
guerra de la Historia. 
Después de ella, Dios llevará a los redimidos fuera 
de la Tierra, y los colocará en La Nueva Jerusalén, 
que ahora está preparando. 
Luego, Él consumirá la Tierra con fuego, para 
quemar la contaminación de la última revuelta de 
satanás. De ese infierno ardiente surgirán Cielos 
Nuevos y una Tierra Nueva, siendo esta tierra re-
dimida y perfecta (II Pedro 3:10-13). 
Después, Él bajará a los redimidos a esta Tierra, 
dentro de La Nueva Jerusalén (Ap. 21:2-7), y Él 
vendrá a la Tierra para vivir en su presencia eter-
namente (Ap. 22:1-4). 

La Nueva Jerusalén 

La paz eterna se acerca. La guerra va a desapa-
recer para siempre. Esta esperanza de la Huma-
nidad no será lograda por los diplomáticos; será 
un regalo de Dios por medio de Jesucristo, quien 
murió para redimir a la Humanidad y a todo el 

Cosmos.  

Traducido por Donald Dolmus, director del ministerio En Defensa de la Fe 
(endefensadelafe.org)  

Agradecemos a David Garay (dagaray2007@hotmail.com), por enviarnos 

este artículo.

mailto:dagaray2007@hotmail.com


pág. 32                                   pág. 33 

¿Estás escribiendo
algún documento,

o libro, 
Y no tienes quien te 

lo edite,
desde la perspectiva

de la gramática,
sintaxis
y estilo?

CONTÁCTANOS
Queremos Servirte

JOSÉ MARTÍNEZ
Editor

EDITOR 
DE LIBROS

jomar_alva@hotmail.com
jose.martinez1958@yahoo.com.mx

MONTERREY, Nuevo León, MÉXICO

¿Diriges un ministerio o empresa

INTERNACIONAL?

Actualmente nos leen en todo 

Latinoamérica 
y otros continentes.

 @R_Centinela              

      Nelly Centinela 

E-mail: jomar_alva@hotmail.com

MONTERREY, Nuevo León*MÉXICO

Anúnciate con nosotros…

centinela


	_GoBack

